



Actualidad **Universitaria**



La Usal ingresó 169.000 euros por licencias de patentes el pasado año

La Pontificia está entre las universidades españolas que más obtuvo en este área

ROSANA HERNÁNDEZ
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca ingresó el pasado año un total de 169.000 euros por las licencias de sus patentes, según los datos recogidos por el *Informe de la Encuesta de Investigación y Transferencia de Conocimiento 2011 de las Universidades Españolas* elaborado por la RedOtri y la RedUgi de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE). Estos ingresos se han visto reducidos con respecto al año 2010, en el que ascendían a 215.000 euros. La Universidad Pontificia de Salamanca es, con 200.000 euros, una de las cinco universidades españolas que más ingresos obtuvo por licencias el pasado año.

La Usal logró ver incrementado el año pasado el importe total de los proyectos de investigación competitivos, que se situó en 10,17 millones de euros frente a los 8,58 millones del año anterior. Por el contrario, la cuantía de las ayudas de personal se redujeron desde 1,55 millones a solo 292.000 euros.

El número de tesis doctorales presentadas también se incrementó con respecto a 2010, pasando de 232 en ese año a 267 en el ejercicio pasado. En 2011 el informe de RedOtri y RedUgi registró 990 publicaciones, cifra no comparable porque no se ofrecía la cifra en 2010.



Los alumnos de la Usal presentan los prototipos realizados en el Proyecto de Transferencia de Conocimiento Universidad-Empresa. DICYT

El importe de los contratos de I+D y consultoría ha sufrido, del mismo modo, una notable reducción en la Universidad de Salamanca, puesto que se ha reducido de los 3,94 millones de 2010 a los 3,25 millones que se consignaron el pasado año.

Los proyectos de financiación pública de colaboración con empresas, como la mayor parte de los apartados, también ha descendido: los 2,46 millones que se sumaban en 2010 se han quedado en 2011 en 1,98 millones de euros. Por último, el importe facturado por prestaciones de servicios en

2011 fue de 1,2 millones (no se ofrecía este dato en el informe correspondiente a 2010).

Patentes

La Universidad de Salamanca registró en 2011 un total de 10 patentes "prioritaria nacionales" frente a las seis que se sumaron el año anterior. Por el contrario, se redujo la cifra de empresas *spin-off*, pasando de cinco en 2010 a 2 el pasado año.

En todos los indicadores de la Universidad de Salamanca se incluye a la Fundación General de la Usal, la Fundación de

Investigación del Cáncer de la Usal, el Centro de Láseres Pulsados Ultracortos Ultraintensos, y la Fundación Parque Científico de la Universidad.

La Universidad Politécnica de Madrid obtuvo los mejores resultados en *spin-off*, con un total de 17. También logró el mejor dato en número de patentes el pasado año, con un total de 56; seguida por la Universidad de Sevilla, con 50; la Universidad Politécnica de Catalunya, con 41; o la Universidad de Málaga con un total de 27 y la de País Vasco con otras 24. ■